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CORPORACIÓN MUNICIPAL CANTÓN CENTRAL ALAJUELA 

ACTA ORDINARIA No. 01-2024 
 

 
Sesión Ordinaria N.º 01-2024, celebrada por esta Corporación del Cantón Central de Alajuela, 

a las dieciocho horas con tres minutos del día martes 02 de enero del 2024, en la SALA DE 
SESIONES DEL CENTRO ALAJUELENSE DE LA CULTURA, contando con la siguiente asistencia 

COMPROBACIÓN DE QUORUM E INICIO DE SESIÓN: 
 

DIRECTORIO MUNICIPAL 
  

  FRACCIÓN 

Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra PRESIDENTE  

 

INDEPENDIENTE  

Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas VICEPRESIDENTA   P. UNIDAD SOCIAL 

CRISTIANA 

 
JEFATURAS DE FRACCIÓN 

 

Nombre Partido 

Sr. Gleen Andrés Rojas Morales P. LIBERACIÓN NACIONAL 

Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera P. UNIDAD SOCIAL CRISTIANA  

Licda. Ana Patricia Guillén Campos P. DESPERTAR ALAJUELENSE  

MAE. German Vinicio Aguilar Solano P. REPUBLICANO SOCIAL CRISTIANO 

Licda. Diana Isabel Fernández Monge P. NUEVA REPÚBLICA  

 
REGIDORES PROPIETARIOS 

 

Nombre 

MSc. Alonso Castillo Blandino  

Licda. María Cecilia Eduarte Segura  

Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal  

M.Ed. Guillermo Chanto Araya 

Licda. Selma Alarcón Fonseca  

 

REGIDORES SUPLENTES 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

Nombre 

Lic. Sócrates Rojas Hernández  

Dra. Leila Francini Mondragón Solórzano  

Lic. Pablo José Villalobos Argüello  

Sra. María Balkis Lara Cazorla 

Sra. María Isabel Brenes Ugalde  

MSc. Cristopher Montero Jiménez  

Licda. Ana Patricia Barrantes Mora   

MSc. Leonardo García Molina AUSENTE  

Dr. Víctor Alberto Cubero Barrantes  

Lic. Eliécer Solórzano Salas  
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SÍNDICOS MUNICIPALES PRESENTES 

PROPIETARIOS Y SUPLENTES 
 

 

 Nombre Distrito 

1 Jorge Arturo Campos Ugalde Primero 

 María Elena Segura Eduarte  

2 Luis Porfirio Campos Porras San José  

 Xinia María Agüero   

3 Marvin Alberto Mora Bolaños Carrizal  

 Xinia Rojas Carvajal  

4 Arístides Montero Morales  San Antonio  

 Raquel Villalobos Venegas  AUSENTE 

5 Ligia María Jiménez Calvo La Guácima AUSENTE  

 Álvaro Arroyo Oviedo SUPLE 

6 Luis Emilio Hernández León San Isidro  

 María Luisa Valverde  

7 María Alexandra Sibaja Morera Sabanilla  

 Jorge Antonio Borloz Molina  

8 Marvin Venegas Meléndez  San Rafael  

 Cristina Alejandra Blanco Brenes  

9 Eder Francisco Hernández Ulloa Río Segundo  

 Sonia Padilla Salas  

10 José Antonio Barrantes Sánchez Desamparados  

 Cynthia Villalta Alfaro  

11 Manuel Ángel Madrigal Campos Turrúcares 

 Ana Lorena Mejía Campos  

12 Mario Miranda Huertas  Tambor  

 Kattia María López Román  

13 María Celina Castillo González La Garita  

 Randall Guillermo Salgado Campos  RENUNCIÓ  

14 Anais Paniagua Sánchez Sarapiquí 

 Donal Morera Esquivel  

 

 
 

ALCALDE MUNICIPAL  
 

Lic. Humberto Soto Herrera.  
 

SECRETARIA DEL CONCEJO  
 

Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado.      
 

 

ASESORA DE ALCALDÍA MUNICIPAL 
 

Licda. Haylin García Niño.  
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CAPÍTULO I. INVOCACIÓN 

 
ARTÍCULO PRIMERO Se procede a realizar la invocación:  

 
 

CAPÍTULO II. INFORMES DE ALCALDÍA Y VICEALCALDÍA 

 
ARTÍCULO PRIMERO Oficio N.° MA-A-7807-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento del Honorable 
Concejo Municipal, les remito oficio MA-SIS-57-2023, suscrito por la Licda. Yeniffer 

Matamoros Confieras, Coordinadora a.i., Inserción Social; en el cual brinda respuesta al 
acuerdo Municipal MA-SCM-2978-2023, referente al caso y a la solicitud de la señora Teresa 

Chaves Zamora”.  
Oficio N.° MA-SIS-57-2023 del Subproceso Inserción Social: “Reciba un cordial saludo. 

Por este medio, y en respuesta al Oficio N°MA-SCM-2978- 2023, en el que se transcribe el 
artículo N.°5, capítulo Vil de la Sesión Ordinaria N.°47- 2023 del día martes 21 de noviembre 

del 2023, remitido a la coordinadora del Proceso de Desarrollo Social, MSc. Andrea Solano 

Quesada, en el cual se indica lo siguiente: 
“Remitir al Área Social de la Municipalidad de Alajuela el oficio trámite de la señora Teresa 

Cháves Zamora, con el propósito de que nos den un informe de la situación de ella y de la 
factibilidad que hay de lo que ella está solicitando.” 

Con base a lo anterior, se procede a emitir la constancia de clasificación de pobreza emitida 
por el SINIRUBE, debido a que la aportada por la usuaria tiene fecha de octubre 2022 y se 

pueden reportar situaciones de cambio en el transcurso, además en cumplimiento de lo 
estipulado en la Ley N°9137 y demás normativa sobre el uso del SINIRUBE y su metodología 

para el otorgamiento de beneficios de los programas sociales. 
Cabe resaltar, que, de acuerdo con la constancia adjunta, el contribuyente TERESA CHAVES 

ZAMORA se encuentra en condición de POBREZA EXTERMA. Adjunto certificación. 
Se consulta en IMAS, si la usuaria está recibiendo algún tipo de beneficio otorgado por la 

Institución y la respuesta obtenida, por parte de la MSc. Johanna Soto Varela, Jefa de la 
Unidad Local de Desarrollo Social de Alajuela, quién indica: 

“La señora cuenta con información actualizada en el SINIRUBE al 5 de octubre del 2023, por 

lo que si ella requiere puede solicitar una constancia del SINIRUBE en nuestra oficina con la 
calificación actual. 

La señora no tiene beneficios activos.” 
Por lo que se puede constatar que actualmente no está recibiendo beneficios, por parte de la 

Institución. (Adjunto se encuentra la respuesta) 
En cuanto a la solicitud de la señora Chaves Zamora donde señala que: 

“Estoy una situación de pobreza extrema y no tengo medios para subsistir, por lo tanto, 
solicito de manera muy respetuosa que me concedan un permiso temporal para poder recoger 

latas de zinc, latas de cerveza y materiales de reciclaje para poder subsistir, lo anterior solo 
de manera provisional mientras el IMAS me brinda una ayuda.” 

Se le elevo la consulta a la Actividad de Gestión Integral de Residuos Sólidos, quienes son los 
que tienen experiencia en el área, e informan lo siguiente: 

“En referencia a su consulta hacemos de su conocimiento que este Departamento denominado 
Actividad Gestión Integral de Residuos no emite ningún tipo de permiso o autorización para 

la actividad que pretende desarrollar la señora, pero si es importante que en caso de que 
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pretenda llevarla a cabo, se consideren aspectos legales que están establecidos en nuestros 

Reglamentos Internos, tales como: 
Del “Reglamento Municipal para la Gestión Integral de Residuos Sólidos en el cantón 

Alajuela” en su artículo 8 establece: 
Artículo 8°- Ubicación de los residuos sólidos para su recolección. Los residuos sólidos 

serán propiedad y responsabilidad de la Municipalidad en el momento que los usuarios 
los dispongan para su recolección dentro del horario correspondiente. El usuario dispondrá 

los residuos sólidos al frente de su inmueble o en un sistema de almacenamiento colectivo 
con acceso desde la vía pública en el horario establecido por la Municipalidad. 

Del “Reglamento municipal para la aplicación de las infracciones y sanciones administrativas 
de la Ley N° 8839; y sus Reformas”; en su artículo 8 establece: 

Artículo 8°—Infracciones graves y sus sanciones. En concordancia con el artículo 54 de 
la Ley N° 8839, se consideran infracciones graves y serán sancionadas hasta ocho veces la 

tarifa más alta del servicio de manejo de residuos de la Municipalidad, las siguientes: 
a) Disponer residuos ordinarios por vía de quema, enterramiento de residuos no orgánicos o 

abandono de residuos ordinarios en la vía pública, sistemas de alcantarillados, nacientes, 

cauces de agua y sus zonas de protección; así como en propiedad privada no autorizada para 
tales fines. 

b) Comprar, vender, almacenar y tratar residuos valorizadles ilícitamente. 
c) Recolectar de la vía pública residuos valorizadles ilícitamente. 

d) Brindar de forma ilegal o contraria a las disposiciones municipales el servicio de recolección 
y disposición de residuos. 

Lo anterior, sin perjuicio de la obligación del infractor de indemnizar y reparar el daño 
ambiental, así como el pago correspondiente a los costos en los que haya incurrido la 

Municipalidad. 
Entiéndase que la señora puede recuperar residuos valorizadles de la vía pública, siempre y 

cuando no infrinja las condiciones antes señalas, así mismo, se recomienda que la señora 
informe a cuál gestor debidamente autorizado por el Ministerio de Salud le haría entrega de 

los residuos sólidos ordinarios valorizables (materiales reciclables) que vaya a recuperar ya 
que no se recomienda que lo haga con terceros que no cuente con el respectivo certificado 

de Gestor. 

Por tanto, y en consideración a la información expuesta se determina que la señora Chaves 
se encuentra en condición de POBREZA EXTREMA; no está recibiendo ningún tipo de beneficio 

del IMAS actualmente, y en cuanto la recolección de residuos de acuerdo con las 
recomendaciones emitidas por la Actividad de Gestión Integral de Residuos Sólidos es 

importante que la usuaria informe a cuál gestor debidamente autorizado por el Ministerio de 
Salud entregará los residuos valorizables (materiales reciclables), ya que no se recomienda 

que lo haga con terceros que no cuenten con el respectivo certificado”.  
 

AUSENTES LA LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA, MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA, 
VOTAN MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ, REGIDOR SUPLENTE, LICDA. DIANA 

ISABEL FERNÁNDEZ MONGE REGIDORA SUPLENTE.  
 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN PARA SU DICTAMEN. OBTIENE ONCE VOTOS. DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 
ARTÍCULO SEGUNDO Oficio N.° MA-A-7801-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el 

Lic. Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación del 
Honorable Concejo Municipal, les remito Resolución Minuta N°2-12-2023, suscrita por Comité 

de Calificación de Sujetos Privados a fin de obtener la calificación de Idoneidad para 
Administrar Fondos Públicos. 

1. Asociación de Desarrollo Integral El Pasito de Alajuela, cédula jurídica 3-002-
239716. 

El Comité recomienda al Concejo Municipal la declaratoria de idoneidad de dicha Asociación 
con fundamento en el artículo 7 del reglamento de la Municipalidad de Alajuela para la 
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Precalificación de Organizaciones No Gubernamentales, publicado en la Gaceta N° 79 del 25 

de abril del 2001 y el oficio MA-A-3266-2022. En el cual se nombra el comité Técnico de 
precalificación de organizaciones no gubernamentales. Se adjunta Resolución N°2-12-2023”.  

COMITÉ DE CALIFICACIÓN DE SUJETOS PRIVADOS A FIN DE OBTENER LA CALIFICACIÓN 
DE IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR FONDOS PÚBLICOS 

MINUTA DE REUNIÓN N° 2-12-2023 de fecha 18 de diciembre del 2023. 
“Lugar: Alcaldía Municipal 

Asistentes: 
1. Licda. Katya Cubero Montoya, Coord. a.i Proceso de Servicios Jurídicos. 

2. MGP. Alonso Luna Alfaro, Coord. Proceso de Hacienda Municipal. 
3. Lic. Andrés Hernández Herrera, representante designado del alcalde municipal. 

Acuerdos: 
1) Se revisa el expediente a nombre de la Asociación de Desarrollo Integral el Pasito de 

Alajuela, cédula jurídica 3-002-239716, con vista en las regulaciones de la materia se 
ACUERDA: Emitir resolución en la que el Comité recomienda al Concejo Municipal la 

declaratoria de idoneidad de dicha Asociación, con fundamento en el artículo 7 del reglamento 

de la Municipalidad de Alajuela para la Precalificación de Organizaciones No Gubernamentales, 
publicado en La Gaceta N° 79 del 25 de abril del 2001 y el oficio MA-A-3266-2021, en el cual 

se nombra el comité Técnico de precalificación de organizaciones no gubernamentales”. 
SE RESUELVE APROBAR LA CALIFICACIÓN DE IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR 

FONDOS PÚBLICOS A LA ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INTEGRAL EL PASITO DE 
ALAJUELA, CÉDULA JURÍDICA 3-002-239716. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO TERCERO Oficio N.° MA-A-7802-2023 de la Alcaldía Municipal, firmado por el Lic. 
Humberto Soto Herrera, alcalde municipal, que dice: “Para conocimiento y aprobación del 

Honorable Concejo Municipal, les remito Resolución Minuta N°3-12-2023, suscrita por Comité 
de Calificación de Sujetos Privados a fin de obtener la calificación de Idoneidad para 

Administrar Fondos Públicos. 
1. Asociación del Adulto Mayor El Trébol Dorado, cédula jurídica 3-002-718705 

El Comité recomienda al Concejo Municipal la declaratoria de idoneidad de dicha Asociación 

con fundamento en el artículo 7 del reglamento de la Municipalidad de Alajuela para la 
Precalificación de Organizaciones No Gubernamentales, publicado en la Gaceta N° 79 del 25 

de abril del 2001 y el oficio MA-A-3266-2022. En el cual se nombra el comité Técnico de 
precalificación de organizaciones no gubernamentales. Se adjunta Resolución N°3-12-2023”.  

COMITÉ DE CALIFICACIÓN DE SUJETOS PRIVADOS A FIN DE OBTENER LA CALIFICACIÓN 
DE IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR FONDOS PÚBLICOS 

MINUTA DE REUNIÓN N° 3-12-2023 de fecha 19 de diciembre del 2023. 
“Lugar: Alcaldía Municipal 

Asistentes: 
1. Licda. Katya Cubero Montoya, Coord. a.i. Proceso de Servicios Jurídicos. 

2. MGP. Alonso Luna Alfaro, Coord. Proceso de Hacienda Municipal. 
3. Lic. Andrés Hernández Herrera, representante designado del alcalde municipal. 

Acuerdos: 
1) Se revisa el expediente a nombre de la Asociación el Trébol Dorado, cédula jurídica 3-002-

718705, con vista en las regulaciones de la materia se ACUERDA: Emitir resolución en la que 

el Comité recomienda al Concejo Municipal la declaratoria de idoneidad de dicha Asociación, 
con fundamento en el artículo 7 del reglamento de la Municipalidad de Alajuela para la 

Precalificación de Organizaciones No Gubernamentales, publicado en La Gaceta N° 79 del 25 
de abril del 2001 y el oficio MA-A-3266-2021, en el cual se nombra el comité Técnico de 

precalificación de organizaciones no gubernamentales”. 
SE RESUELVE APROBAR LA CALIFICACIÓN DE IDONEIDAD PARA ADMINISTRAR 

FONDOS PÚBLICOS  A LA ASOCIACIÓN DEL ADULTO MAYOR EL TRÉBOL DORADO, 
CÉDULA JURÍDICA 3-002-718705. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
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CAPÍTULO III. INICIATIVAS 

 
ARTÍCULO PRIMERO Moción suscrita por el regidor Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra. 

“Considerando: -Que de conformidad con el código municipal: Artículo 84.-De conformidad 
con el plan regulador municipal, las personas físicas o jurídicas, propietarias o poseedoras, 

por cualquier título, de bienes inmuebles, deberán cumplir las siguientes obligaciones: 
a) Limpiar la vegetación de sus predios ubicados a orillas de las vías públicas y recortar la 

que perjudique o dificulte el paso de las personas. 
b) Cercar y limpiar tanto los lotes donde no haya construcciones como aquellos con viviendas 

deshabitadas o en estado de demolición. 
Artículo 85. - Cuando se incumplan las obligaciones dispuestas en el artículo anterior, la 

municipalidad cobrará trimestralmente con carácter de multa: 
a) Por no limpiar la vegetación de sus predios situados a orillas de las vías públicas ni recortar 

la que perjudique el paso de las personas o lo dificulte, trescientos colones (₡300,00) por 
metro lineal del frente total de la propiedad. 

b) Por no cercar los lotes donde no haya construcciones o existan construcciones en estado 

de demolición, cuatrocientos colones (₡400,00) por metro lineal del frente total de la 
propiedad. 

Artículo 85 bis.- Si se trata de instituciones públicas la suma adeudada por concepto de multa 
se disminuirá un veinticinco por ciento (25%); para las actividades agrícolas, ganaderas, 

industriales, comerciales y turísticas se aumentará un cincuenta por ciento (50%). 
-Que el Estado es propietario de las fincas:2-0422868-000,2-0112663-000, 2-0468033-000, 

2-0426331-000, 2-0036169-000, 2-0207701-000 y 2-0207699-000, todas ellas ubicadas en 
el distrito de Río Segundo. 

-Que las mismas se encuentran sin cercas y su vegetación es abundante, lo que evidencia un 
claro incumplimiento del propietario del inmueble: el Estado. 

-Esto ha permitido y facilitado la acción de la delincuencia en el sector, utilizándose dichos 
inmuebles como guarida para sus fechorías, creando el caos y la inseguridad de los vecinos 

de esas locaciones 
-La Municipalidad está encargada de velar porque en las comunidades se ejecuten 

acciones concretas orientadas a un desarrollo urbano que garantice a los y las 

habitantes condiciones de seguridad, comodidad, salud y estética; una herramienta 
de vital importancia para ello es el cumplimiento fiel de lo que establecen los 

artículos 84, 85, 85 bis y 85 ter del Código Municipal. 
-Proponemos: 1-A la administración cumplir con sus obligaciones establecidas por la 

normativa y proceda conforme. 
2-Se notifique de las acciones realizadas al proponente de la moción, en un plazo de 10 días. 

3-Exímase de trámite de comisión. 
4-Solicítese acuerdo firme”. 

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN PARA LO CORRESPONDIENTE. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO SEGUNDO Moción suscrita por el regidor Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra. 

“Considerando: -Que de conformidad con el código municipal: Artículo 84.- De conformidad 
con el plan regulador municipal, las personas físicas o jurídicas, propietarias o poseedoras, 

por cualquier título, de bienes inmuebles, deberán cumplir las siguientes obligaciones: 

a) Limpiar la vegetación de sus predios ubicados a orillas de las vías públicas y recortar la 
que perjudique o dificulte el paso de las personas. 

b) Cercar y limpiar tanto los lotes donde no haya construcciones como aquellos con viviendas 
deshabitadas o en estado de demolición. 

Artículo 85.-Cuando se incumplan las obligaciones dispuestas en el artículo anterior, la 
municipalidad cobrará trimestralmente con carácter de multa: 

a) Por no limpiar la vegetación de sus predios situados a orillas de las vías públicas ni recortar 
la que perjudique el paso de las personas o lo dificulte, trescientos colones (₡300,00) por 

metro lineal del frente total de la propiedad. 
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b) Por no cercar los lotes donde no haya construcciones o existan construcciones en estado 

de demolición, cuatrocientos colones (₡400,00) por metro lineal del frente total de la 
propiedad. 

-Artículo 85 bis.- Si se trata de instituciones públicas la suma adeudada por concepto de multa 
se disminuirá un veinticinco por ciento (25%); para las actividades agrícolas, ganaderas, 

industriales, comerciales y turísticas se aumentará un cincuenta por ciento (50%). 
-Que el Ministerio de Educación Pública es el propietario de la Finca Nro.2-0576426-000 

ubicada en el distrito primero, contiguo al costado oeste del Hogar de Ancianos Santiago 
Crespo. 

-Que la misma se encuentran sin cercas y su vegetación es abundante, lo que evidencia un 
claro incumplimiento del propietario del inmueble: el MEP. 

-Esto ha permitido y facilitado la acción de la delincuencia en el sector, utilizándose dicho 
inmueble como guarida para sus fechorías, creando el caos y la inseguridad de los vecinos de 

esa localidad. 
-La Municipalidad está encargada de velar porque en las comunidades se ejecuten 

acciones concretas orientadas a un desarrollo urbano que garantice a los y las 

habitantes condiciones de seguridad, comodidad, salud y estética; una herramienta 
de vital importancia para ello es el cumplimiento fiel de lo que establecen los 

artículos 84, 85, 85 bis y 85 ter del Código Municipal. 
Proponemos: 1-A la administración cumplir con sus obligaciones establecidas por la 

normativa y proceda conforme. 
2-Se notifique de las acciones realizadas al proponente de la moción, en un plazo de 10 días. 

3-Exímase de trámite de comisión. 
4-Solicítese acuerdo firme”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN PARA LO CORRESPONDIENTE. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
CAPÍTULO IV. CORRESPONDENCIA 

 
ARTÍCULO PRIMERO Trámite BG-1528-2023. Trámite N.° 51151-2023 del Subproceso 

Sistema Integrado Servicio al Cliente. Oficio CCPA-089-2023, firmado por el Dr. Carlos Alberto 

Ramírez Cordero, director y presidente Asociación para la Atención Integral al Paciente con 
Cáncer Terminal y/o Sida, que dice: “Asunto: Referente al fraude cibernético (estafa 

cibernética) a las cuentas de la Asociación en el Banco Nacional. Reciban un cordial saludo de 
parte de la Junta Directiva, Personal Técnico, Administrativo y Voluntariado de la Asociación 

para la Atención Integral del paciente con Cáncer Terminal o sida, conocida como 
Unidad de Cuidados Paliativos de Alajuela. 

Estimable Concejo Municipal a raíz del acontecimiento sobre el fraude cibernético en perjuicio 
de la institución e informado a la Administración Municipal mediante oficio CCPA-038-2023, a 

pesar de las gestiones realizadas con el Banco Nacional para recuperar lo sustraído no ha sido 
posible y el banco rechazó el recurso de revocatoria interpuesto por consiguiente nos notificó 

que ha dado por agotada la vía administrativa. 
La Asociación es consciente de que lo procede es acudir a la vía judicial, haremos todo lo que 

esté a nuestro alcance para recuperar los fondos, sin embargo, como es habitual en estos 
casos este proceso es muy largo y no es garante de que se obtenga una respuesta positiva a 

nuestro favor, la institución ha tomado medidas contingentes como por ejemplo recurrir a un 

préstamo hipotecario que ha permitido que la atención se brinde de manera continua sin 
desmejorar la atención, no obstante esto aumenta nuestra obligación económica. 

Por lo tanto, se propone a criterio de este Concejo, que parte de los fondos obtenidos 
mediante dicho préstamo se nos autorice a que la institución proceda a realizar reintegros 

parciales de forma mensual a la cuenta destinada para el manejo de los dineros donados por 
la municipalidad, y a su vez pueda utilizar dichos recursos según el convenio firmado, con el 

fin de subsanar la cantidad faltante del dinero sustraído, procurando cumplir con la totalidad 
del monto en un periodo de 9 meses. Teléfono: 2248-5852/2441-9416. Correo electrónico: 

paliativos.solidaridad@gmail.com”.  

mailto:paliativos.solidaridad@gmail.com
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SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN PARA SU DICTAMEN. OBTIENE 

ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

ARTÍCULO SEGUNDO Trámite BG-1537-2023. Trámite N.° 51601-2023 del Subproceso 
Sistema Integrado Servicio al Cliente. Documento suscrito por la Sra. Roxana Vásquez 

Alvarado, cédula de identidad 602720798 del Comité Villa Esperanza Coyol, que dice: 
“Reciban un cordial saludo de los vecinos y comité Villa Esperanza en el Coyol de Alajuela, 

por este medio pedimos nos faciliten los trabajos con todo lo correspondiente para que nos 
coloquen las tuberías para las aguas pluviales, ya que desde que la calle Villa Esperanza es 

de la municipalidad no han realizado dicho trabajo y las aguas se estancan ocasionando 
enfermedades en nuestros vecinos y ocasionando malos olores y mal aspecto para los 

visitantes. Agradecemos de antemano puedan realizar el trabajo lo más pronto posible. 
Celular: 8702-0981. Correo electrónico: roxanamva09@gmail.com”.  

SE RESUELVE TRASLADAR A LA ADMINISTRACIÓN PARA QUE ATIENDA LA 
SOLICITUD Y DE RESPUESTA A LOS SOLICITANTES. OBTIENE ONCE VOTOS 

POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
ARTÍCULO TERCERO Trámite BG-1491-2023. Oficio N.° SM-587-2023 de la Municipalidad 

de Acosta, firmado por la Sra. Susan Viviana Morales Prado, secretaria del Concejo Municipal, 
referente a que la Maternidad de la Marcial Fallas y su equipo médico no se traslade de dicho 

Centro Médico. Correo electrónico: concejo@acosta.go.cr.  
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS 
Gracias, buenas noches, señores y señoras presentes y en casa realmente al final y en alguna 

de las propuestas lo que estás enviando copia aquí pero pidiendo el apoyo, entonces yo 
también propongo que de tres al siete lo votemos todo junto dando apoyo a todos es 

mandarles copia para diciendo que le damos apoyo son temas muy sociales, muy importantes 
y me parece que no tendríamos por qué ser mezquinos y darles el apoyo gracias. 

 
SE RESUELVE BRINDAR EL APOYO SOLICITADO, OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
ARTÍCULO CUARTO Trámite BG-1497-2023. Oficio N.° MC-CM-0568-11-2023 de la 

Municipalidad de Curridabat, firmado por la Sra. Dayana Álvarez Cisneros, secretaría, 
referente a la prohibición del uso y venta de pólvora sonora en el cantón de Curridabat. Correo 

electrónico: dayana.alvarez@curridabat.go.cr.  
 

MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  
No muy buenas noches, señor presidente, muy buenas noches a los compañeros y 

compañeros, regidores y regidoras, señor alcalde, buenas noches estimados síndicos, los 14 
distritos muy buenas noches doña Pilar, buenas noches, buenas noches y también la gente 

que nos vea desde la casa y nos acompaña por acá, yo primero que nada quiero desearles a 
todos un feliz año nuevo, que tengan mucha prosperidad, salud y amor, en este año que 

empezamos, que nos permita a todos podernos desarrollar y cumplir los anhelos de nuestros 
corazones y poder seguir nuestras vidas primero que nada, señor presidente, yo nada más 

tengo una pequeña observación en el 1497, nosotros como cantón tomamos un acuerdo, de 

quitar la pólvora sonora de las actividades públicas y aquí nos están pidiendo un apoyo y hace 
días me hacían la observación de que teníamos todavía ventas de pólvora en el cantón, yo no 

conozco la viabilidad técnica y legal de esas ventas de pólvora, si todavía nosotros están 
permitidas de acuerdo a los acuerdos ya tomados, si nosotros podríamos prohibirlas 

eventualmente, pero es lamentable, el uso de pólvora en este cantón, en estas festividades 
y los daños que generan, no solo para las mascotas, sino también para las personas que 

sufren mucho con esto y nada más quería hacer esas observaciones que se va a hacer en 
bloque, pero sí doy mi apoyo, pero creo que es un tema que deberíamos de replantear en 

este Concejo, analizar y tomar decisiones más contundentes, para poder contribuir a la calidad 
de vida de los seres vivos de este cantón muy buenas noches. 

mailto:roxanamva09@gmail.com
mailto:concejo@acosta.go.cr
mailto:dayana.alvarez@curridabat.go.cr
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MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 
Feliz año a todos y a todas, primero que nada, secundando las palabras de mientras pronto 

vendrá un dictamen de Gobierno y Administración donde, viene una salida lateral, al menos 
el primer paso, porque es al menos el criterio de Don Luis Alonso creo que es, el Villalobos 

correcto, deja mucho que pensar y también del otro asesor de la comisión porque hay cierta 
resistencia o cierto temor, de parte de la administración, que el gobierno tenga que 

indemnizar, principalmente una fábrica de pólvora que está en el cantón, entre otras cosas y 
personas que tienen la patente ya de vieja data, de venta de pólvora, entonces es un tema, 

entonces sí viene una propuesta, que es como el primer paso para ir acostumbrando y 
eventualmente que sea una realidad en el en el Cantón, pero igual es algo que todavía le falta 

más discusión. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Gracias, buenas noches, buenas noches, señor presidente, señor alcalde, compañeras y 

compañeros, feliz año, muchos éxitos y bendiciones, el caso de la municipalidad de 

Curridabat, el 26 ya fue aprobado, ya salió publicado de hecho, el uso de la pólvora, la 
prohibición del uso de la pólvora sonora y no y uso y venta y en la municipalidad de Moravia 

y en algunas otras ya está en Facebook y ya está perdón en Google y ya está probada y en 
el caso nuestro la moción que se aprobó aquí de hecho me busqué cuando yo presenté esa 

moción para que se prohibiera, busqué y no existía ninguna moción para que se aceptara, 
entonces no hay una votación del Concejo para que se aceptara la venta porque no nos 

correspondía a nosotros lo que sí nos correspondía en ese acuerdo que se dio con la moción 
mía, es que se prohibiera el uso por acuerdo al Concejo, entonces ya en este momento debería 

estar aplicado por parte de la municipalidad gracias. 
 

MSC. CRISTOPHER MONTERO JIMÉNEZ, REGIDOR SUPLENTE 
Muchas gracias señor presidente, muy buena noche, igual que todos los compañeros y 

compañeras desearle un muy feliz año nuevo a cada uno de ustedes y usted este vamos a 
ver,  con respecto a esto de la venta de pólvora bueno, yo fui uno de los que estuve 

contactando don Alonso, a doña Patricia a varios, porque me extrañó ver una venta de 

pólvora, específicamente frente a la UTN, ahí fue donde vi una venta de pólvora de la misma 
fábrica que  es la misma de Alajuela específica únicamente, yo me acuerdo que el día de la 

discusión se dio y yo me fui a las actas, fui a buscar las actas y todo lo demás y dice, o sea, 
no encontré ningún, digamos, aunque me acuerdo muy claramente la moción, no encontré 

ninguna en ningún acta donde diga que se aprueba específicamente eso lo que encontró fue 
un acta en donde se mandaba a la administración, entonces me pareció extraño porque yo 

dije, no tenemos que arreglar esto es más, de ahí fue donde empecé a consultarle a varios 
compañeros y compañeras y si bueno, y si es necesario volver a probarla, yo creo que dice 

vuelve a ser y se aprueba yo creo que el sentimiento en este Concejo Municipal es claro, 
sobre la pólvora sonora, pero sí es necesario avanzar, avanzar en eso yo creo que en fin de 

año se reventó mucha pólvora en Alajuela y creo que tenemos que tomar una decisión ya 
más contundente y más ahora que no estaríamos perjudicando a nadie porque de ya pasaron, 

esas épocas, en teoría verdad de 24 y 31 y ya faltaría, digo bastante para que vuelvan a 
intentar abrir nuevos negocios, de ventas de pólvora como o establecimientos pequeñitos que 

ponen en todo lado, entonces creo que estamos a buen tiempo para para si es necesario 

volver a redactar la moción o reglamentarlo, o lo que sea verdad este hacerlo, pero de una 
vez por todas  

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Perfecto les recuerdo nada más que estamos discutiendo el apoyo de la prohibición del uso y 
venta de pólvora sonora en el cantón de Curridabat.  

 
MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO  

Buenas, buenas noches a todos y a todas un feliz año nuevo que Dios los tenga siempre bien, 
como los veo hoy sonrientes y llenos de vida, dos cosas yo siento que  el tema nuestro ya 
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está resuelto, porque esta es una  resolución del Tribunal Contencioso Administrativo, 

jerárquico impropio esta municipalidad entonces ahí se regulan dos cosas, primero que todo 
el procedimiento, el procedimiento que debe seguir este el camino a prohibir la el uso de 

pólvora y, por otro lado, los espacios en que debe hacer y dónde debe hacerse la regulación, 
inclusive allí hay un tema interesante porque habla de un famoso reglamento de zonificación, 

que corresponde con el plan regulador y yo siento que es importante tener en este momento 
eso, eso en cuenta, para que sí la comisión de Plan Regulador no ha incorporado ese criterio 

en el uso de que sería un buen momento para que la comisión empezará a trabajar en eso, 
porque ese es uno de los requisitos esenciales, que tiene que ver con la prohibición de la 

pólvora, es parte del procedimiento, que aquí el Tribunal Contencioso y Administrativo dicta 
en esta materia con respecto a la prohibición de pólvora, del uso de pólvora. 

 
SR. MANUEL ÁNGEL MADRIGAL CAMPOS, SINDICO PROPIETARIO  

Muchas gracias, buenas noches a todas y a todos, yo tuve que verme la tarea de llamar a 
Christopher, para pedirle que me averigüe para dónde conseguía la publicación de esta 

moción, porque como el Concejo de distrito de Turrúcares y este servidor lo paso diciendo 

que había prohibición de pólvora, en un 75% se logró, vieran que lo logramos en un 75%, 
que se quemara pólvora en Turrúcares, sí hubo, pero ya fue menos, pero la gente me 

preguntaba a mí que dónde estaba, que en qué página lo conseguía, entonces yo no sabía 
cómo decirles, entonces yo llamé a Cristopher y le pregunté, mira, averigüe esa situación 

porque la gente me lo está preguntando, entonces yo bueno, logré bajar la moción y pasarle 
a la gente y la moción que se había presentado, para que la gente viera que se había probado 

esa situación y lo logramos, pero yo siento que con eso no todavía no terminamos, nosotros 
necesitamos prohibir la venta, definitivamente hay que prohibir la venta en todo el cantón 

central de Alajuela, para lograr eso de una vez por todas, o por lo menos que haya un parte 
hacia alguien y que hayan a condenatoria para que las demás personas de asusten, eso es lo 

que yo pienso que se debe de actuar muchas gracias. 
 

SE RESUELVE BRINDAR EL APOYO SOLICITADO, OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

ARTÍCULO QUINTO Trámite BG-1308-2023. Ref.6050/2023 de la Municipalidad de Belén, 
firmado por la Sra. Ana Patricia Murillo Delgado, Depto. Secretaría del Concejo Municipal, 

referente al apoyo al proyecto de ley Exp. 23.342 “Ley de Vivienda Productiva de Interés 
Social (Originalmente Denominado: Ley de Vivienda Productiva)”. Correos electrónicos: 

secretariaconcejo1@belen.go.cr / secretariaconcejo2@belen.go.cr. 
SE RESUELVE BRINDAR EL APOYO SOLICITADO, OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

ARTÍCULO SEXTO Trámite BG-1499-2023. Oficio N.° SCMT-885-2023 de la Municipalidad 
de Tarrazú, firmado por la Sra. Daniela Raquel Fallas Porras, secretaria del Concejo Municipal, 

referente a los factores que están afectando de gran manera la recolección y aprovechamiento 
máximo de la producción de café. Correo electrónico: secretaria@munitarrazu.cr.  

SE RESUELVE BRINDAR EL APOYO SOLICITADO, OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

ARTÍCULO SÉTIMO Trámite BG-1500-2023. Oficio N.° SCMT-886-2023 de la Municipalidad 
de Tarrazú, firmado por la Sra. Daniela Raquel Fallas Porras, secretaria del Concejo Municipal, 

referente a las condiciones climáticas durante el año 2023 que ha afectado de gran manera 
el sector cafetalero. Correo electrónico: secretaria@munitarrazu.cr.  

SE RESUELVE BRINDAR EL APOYO SOLICITADO, OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
 

 
 

mailto:secretariaconcejo1@belen.go.cr
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CAPÍTULO V. ALTERACIÓN DEL ORDEN  

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Tengo un documento por alteración para agendar una extraordinaria firmada por varios 
regidores de acá y sí, me interesa porque sí necesito convocar la próxima semana a audiencias 

de enero entonces sí les agradecería para ver la posibilidad de convocar a estos señores, 
entonces solamente por alteración para ver esta moción en votación. 

 
ARTICULO PRIMERO: SE SOMETE A VOTACIÓN LA ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DIA 

PARA CONOCER MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO. 

 
ARTICULO SEGUNDO: Moción suscrita por la regidora suplente Licda. Diana Isabel 

Fernández Monge. Avalada por los señores regidores: Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera, Sr. 
Randall Eduardo Barquero Piedra, Sra. María Isabel Brenes Ugalde, Lic. Eliécer Solórzano 

Salas, MSc. Alonso Castillo Blandino, Licda. Ana Patricia Guillén Campos, Sra. Mercedes 

Gutiérrez Carvajal, Licda. Selma Alarcón Fonseca, Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas, MSc. 
Cristopher Montero Jiménez, Dra. Leila Francini Mondragón Solórzano, Licda. María Cecilia 

Eduarte Segura y la Sra. María Balkis Lara Cazorla. “Considerando que: 1. Desde el 2019 
el señor Salvador Campos Umaña, conocido artísticamente como Salvatore SACU, inició un 

proyecto de talleres literarios gratuitos para la población alajuelense. 
2. El proyecto inicia en el Museo Juan Santamaría con el taller “Camino literario en los pasillos 

del Museo” y posteriormente, se le otorga un espacio “prestado” en el edificio de la Casa de 
la Cultura para desarrollar los talleres literarios “Alajuela escribe desde el Edificio Rosado” y 

“Tardes de sábados con tinta alajuelense”. 
3. En promedio por taller se reciben 22 personas entre adolescentes, jóvenes, adultos y 

adultos mayores, los cuales participan por espacio de 4 meses y se certifica su aprendizaje. 
4. Producto de los talleres y con la guía de Salvatore se han logrado publicar dos libros 

debidamente inscritos en el registro intelectual de la propiedad y actualmente, se encuentran 
en proceso de edición y publicación otros dos libros adicionales. 

5. Es un espacio seguro para la población alajuelense, donde se trabajan temas como la 

autoestima, la no violencia, aspectos emocionales, psicológicos y sociales. 
6. En el mes de enero ya no contarán con un espacio físico en la Casa de la Cultura para 

poder desarrollar el taller literario. 
Por lo tanto, se propone: 1. Recibir en audiencia a don Salvador Campos Umaña “Salvatore 

SACU” para que exponga el proyecto y las necesidades ante el Concejo Municipal. 
2. Solicitar a la administración que, en la medida de las posibilidades, se brinde un 

presupuesto para mantener vivo el taller literario alajuelense y para impulsar la producción 
literaria alajuelense, como parte de la agenda cultural cantonal. 

3. Solicitar a la administración que, en la medida de las posibilidades, se autorice el uso del 
espacio físico que durante el 2023 se empleó para llevar a cabo el taller literario en la Casa 

de la Cultura. 
Exímase de trámite de comisión”. 

 
SR. RANDALL BARQUERO PIEDRA, PRESIDENTE MUNICIPAL 

Entonces la propuesta es enviarlo a la presidencia y a la administración, tal y como viene la 

solicitud. 
 

LICDA. DIANA ISABEL FERNÁNDEZ MONGE REGIDORA SUPLENTE 
Muchas gracias señor presidente, buenas noches a todos y todas compañeros y compañeras 

y feliz año quiero agradecerle a los compañeros que firmaron la moción y les agradecería el 
apoyo don Salvatore, yo lo conocí un sábado de esos que mi hermana está aprendiendo a 

tocar guitarra y de verdad que la misión que él está haciendo para Alajuela es muy valiosa 
como para que no la apoye vemos, él trabaja con chicos los menores inician de doce años 

hasta con adultos mayores se han publicado libros totalmente apoyados por él, con todo el 
trabajo de edición y con las editoriales y con aporte de las mismas personas que trabajan ahí 
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en el taller son libros donde certifican que tenemos escritores alajuelense y donde si seguimos 

apoyándolos, incluso podríamos tener ferias de escritores alajuelenses, lectura de poesías, 
ellos trabajan en poesía, ensayos, trabajan encuentros y lo más importante es que estamos 

sacando a chicos de espacios ociosos que pudieran estar implementando en algún otro en 
algún otro tema y los estamos cultivando en lo que es la literatura muchas gracias y buenas 

noches. 
 

CAPÍTULO VI. MINUTO DE SILENCIO 
 

ARTÍCULO PRIMERO SE PROCEDE A REALIZAR UN MINUTO DE SILENCIO EN 
CONMEMORACIÓN DE LAS PERSONAS QUE HAN MUERTO A CAUSA DEL COVID-19, 

APROBADO MEDIANTE EL ARTÍCULO N.º 4, CAPÍTULO VI DE LA SESIÓN ORDINARIA 
N.º 21-2021 DEL DÍA MARTES 25 DE MAYO DEL 2021. 

 

 
 

SIENDO LAS DIECIOCHO HORAS CON VEINTE Y CINCO MINUTOS SE LEVANTA LA 
SESIÓN. 

 
 

 
 

 
Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra                     Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado    

Presidente Municipal                                          Secretaria del Concejo Municipal  
                                                                                          Coordinadora                                       


